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FAITS MARQUANTS ET PERSPECTIVES



FAITS MARQUANTS ET PERSPECTIVES

+ 66 adultes
+ 80 jeunes
+ 86,5% de licenciés



▪ Ouverture des adhésions été 2019 via formulaire en ligne et paiement HelloAsso

▪ 12 créneaux enfants/jeunes (versus 5 en 2018/2019)

▪ Embauche d’Alexandre T et départ du CA

▪ Création de la Team compétition avec un cours dédié par semaine

▪ Création d’un cours perfectionnement

▪ 2 créneaux cours adultes : un encadré par Vincent + Jérémie et l’autre par Thierry et Magali

▪ Accident de Jérémie le 24 octobre 2019 + arrêt de travail jusque mi mars 2020 :
• Organisation des remplacements avec l’aide d’Alexandre et l’embauche de 3 encadrants (Serge, Emile et 

Adrien) pour assurer tous les cours jeunes (un seul cours 6/7ans annulé)
• Arrêt des cours perfectionnement
• Cours adultes du lundi assurés par Vincent aidé ponctuellement par Benoit, Thierry et Magali
• Aide de membres bénévoles pour assurer les séances autonomes en tant que responsable de séance

FAITS MARQUANTS



▪ Accès chaque jour de la semaine pour les adultes autonomes, dont le samedi

▪ 2 créneaux autonomes par semaine durant les vacances scolaires

▪ Participation significative des adultes et des enfants aux compétitions

▪ Lancement en phase test du projet Escalade et cancer : GrimpeCare

▪ Billetterie avec tarifs négociés : VA, Roc et Karma

▪ Accueil et encadrement d’un étudiant STAPS

▪ Organisation de plusieurs dominicales : 1/12/19, 12/01/20; 1/03/20 et d’une journée portes 
ouvertes le 1er décembre 2019

▪ Rencontre des autres utilisateurs de la SAE

FAITS MARQUANTS



▪ Démission d’Olivier B du poste de vice-présidence et de Charles D du poste de Trésorier

▪ Accueil de compétitions sur notre SAE

▪ Renouvellement complet des voies avec intégration de nouveaux volumes

▪ Partenariat avec Vertical’Art Rungis

▪ Organisation d’une dominicale le 26/04/20 et de 2 autres journées portes ouvertes : 8/03/20 et 
7/06/20

▪ Soirée des bénévoles le 18 juin 2020

▪ Développement du programme GrimpeCare

▪ Et plein d’autres projets présentés par les commissions !

PERSPECTIVES



COMMISSION SAE



Bilan 2019 :
• Ouvertures de demi-voies sous les parties déversantes (stop au 1er relais)
• Mise en place des affichettes pour signalétique de la cotation des voies
• Révision de la procédure des enrouleurs en concertation avec la commission sécurité & 

matériel
• Campagne de sécurisation des dégaines : en cours (revissage ; « adhésif rouge »)
• Sécurisation en bout de structure via des panneaux mobiles pour la partie de la SAE non 

protégée par le rideau
• Marquage des voies avec numéros de relais : tests en cours, numérotation à venir en bas et en 

haut
• Achat de volumes : 22 nouveaux volumes, normalement livrés avant mai
• Mise en œuvre avec Entre-Prises via la Mairie d’un contrat de 3 ans de maintenance de la SAE

A venir sur 2020 :
• Réouverture de toutes les voies dans le cadre de la compétition régionale de diff
• Remplacement de maillons rapides (et éventuellement remplacement des plaquettes par des 

broches)

Bilan Commission SAE



• Constat après 1 an d’utilisation de la SAE Lafontaine que les missions & actions étaient souvent communes 
entre les deux commissions => fusion des commissions décidée par le CA pour plus d’efficacité 

• Les missions restent inchangées, et les volontaires sont les bienvenus !

Nouvelle commission SAE & Matériel

Commission 
Sécurité et 
matériel

Responsable : 
Quentin

Commission 
Gestion de la 

SAE

Responsable : 
Benoit

Commission SAE & 
Matériel

-

Responsable : 

Benoît

Co-responsable 

SAE : Vincent

Co-responsable 

Matériel : Quentin



COMMISSION SECU/EPI



Nouvelle commission SAE & Matériel

Mise en route de la SAE "LA fontaine" en février 2019

De fév. 2019 à fév. 2020

▪ Usage intensif (quotidien + scolaires) => les premiers signes d'usure sont apparus très tôt 
(cordes, dégaines fixes)

▪ Nombre de cordes mises au rebut (1er semestre de la saison 2019-2020) = 4 ou 6 (???)

▪ Autre usage intensif : les dégaines fixes de la SAE => signes d'usure des plaquettes constatés à 
la fin du 1er semestre de la saison 2019-2020

▪ + campagne resserrage (cf commission SAE)



Nouvelle commission SAE & Matériel

Action en cours : changement du Logiciel Registre EPI

▪ Passage de l'ancien registre (ordinateur en local) au nouveau registre (application smartphone 
"BEAL")

▪ Difficulté : saisie manuelle de tout l'ancien registre (promesse non tenue par BEAL du transfert 
automatique de l'ancien registre vers le nouveau registre)



Nouvelle commission SAE & Matériel

Point SECURITE marquant de la saison : accident de Jérémie.

▪ Bonne réactivité des intervenants (alerte secours, arrêt saignement, arrêt de l'activité)

▪ A améliorer : les bons gestes (dans le cas de Jérémie = immobilisation)

▪ Points déjà améliorés suite à l'accident :
✓ Affichage localisation de la trousse de secours + adresse du gymnase
✓ Révision de la procédure d'utilisation des enrouleurs
✓ Reste à améliorer : mettre tous les "secouristes" au même niveau d'information (rappel 

des gestes, rappel de la procédure d'alerte, localisation trousse de secours,...)

(A noter, sur 136 grimpeurs licenciés 38 ont suivi une formation de secourisme, 28 %)



Nouvelle commission SAE & Matériel

▪ A organiser (1er trimestre 2020)

✓ Soirée formation/sensibilisation EPI pour les nouveaux licenciés (+ rappel/vérif du materiel EPI 
perso pour les anciens licenciés)

▪ Fréquentation, les stats !

▪ Responsables de séances :

✓ La commission remercie les responsables de séance !



COMMISSION FORMATION ET 
COMPETITION



LES MEMBRES DE LA COMMISSION

Magali Anne UraraAlex

BrunoChristian



COMPÉTITION - ACTIVITES 2019 

▪ Cours compétition  - 2 heures une fois par semaine

▪ Création dossier mécénat + Charte de la Team compétition

▪ Achats de T-Shirts pour les compétiteurs de la Team 

▪ PEC financière du coût des inscriptions aux compétitions pour les membres de la Team et PEC du 
coût d’inscription à 1 compétition (bloc, dif ou vitesse) ou 3 participations  pour une même 
discipline pour les membres hors Team Compétition

▪ Accueil compétition FFSU le 12/12/20

▪ Participation de la Team et d’autres membres de l’Aspala à des compétitions

▪ Arrivée de 2 Présidents de jury à l’Aspala (Charlotte et Christian L) + responsable de la 
commission compétition de la Ligue IDF-FFME ( Charlotte L)



LA TEAM COMPÉTITION
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PARTICIPATIONS AUX COMPETITIONS

Championnat de France Bloc 
VETERANS



NoémieClément

Sandrine

Juges 

Aspaliens

DÉPARTEMENTALES DE BLOC



Assureuse de 

choc Juges de choc

Charlotte

PARTICIPATIONS AUX COMPETITIONS



Fabien Marouane

Sandrine

Valentin

Alex

Mag

Christelle Rémi
Christian

Christophe Philippe

RÉGIONS BLOC À KARMA



Départ’ Bloc

ET DÉJÀ DE SUPERS RÉSULTATS !

Dame du Lac
La Finale

Open régional 
Dif Lardy



COMPÉTITION - ACTIVITES 2020 

▪ Dotation T-Shirts compétiteurs pour prêt aux compétiteurs hors Team

▪ Accueil compétition UNSS

▪ Accueil et organisation championnat régional de difficulté d’IDF le 9 et 10 mai

▪ Proposition ouverture de la séance autonomes du vendredi soir à tous les membres de la Team 

(toutes catégories, binôme obligatoire pour les benjamins/Minimes non accompagnés par 

parent Aspalien) en présence d’un encadrant qualifié+ accès le samedi de 14h à 15H30 sur 

créneau cours 16/18ans pour les cadets, Senior et Vétérans

▪ Recherche de sponsors et mécénat

▪ Projet PSF de développement de la section compétition :

▪ 2 x 2 cours différents adultes et jeunes

▪ 1 cours en salle de bloc par mois

▪ Un entraineur spécifique compétition + accompagnement sur toutes les compétitions



CHAMPIONNAT RÉGIONAL DE DIF

▪ pour le démontage le 2  mai et 4 mai  (démonteurs à identifier dont suivi 

formation nacelle, ramasseurs, pousses caddies, trieurs, nettoyeurs, 

entreposeurs) 

▪ préparation de la salle la veille le 1er mai  (disposition des tables + chaises + 

dalles de moquette),

▪ jours de compétitions le 9 et 10 mai (buvettes, accueil des compétiteurs, 

secrétariat/classcimes, assureurs, rangement de la salle),

▪ Préparation de crêpes, gâteaux, sandwich…pour la buvette

▪ Photographes et caméraman pour couvrir l'évènement

▪ Rangement de la salle à la fin de la compétition

Fermeture des créneaux de grimpe et cours (enfants/adultes) du 
samedi 2 mai à 15H30 au 15 mai 2020 inclus

Renouvellement complet des voies !!! 



FORMATIONS - ACTIVITES 2019 

Formations reçues et en cours :
• Formation de 3 nouveaux juges de bloc : Christelle L, Mélanie T et Rémi T
• Formation initiateur SAE – validée : Vincent S
• Validation stage pratique SNE : Sandra C
• Initiateur montagnisme : Sébastien R

Projets :
• Formation juge de difficulté
• Formation nacelle et ouvreur
• Passeports, recyclage d’initiateurs SAE, autres formations d’encadrement (initiateur SAE et SNE, 

animateur médico-sportif santé bien-être…)

"Je souhaiterais suivre une formation" :  faire une demande à la commission 
formations et compétitions via formulaires + validation du CA



PASSEPORTS

▪ Pour situer son niveau de pratique

▪ Pour accompagner ses progrès

▪ Pour distinguer les milieux d’autonomie (en SAE, puis en site sportif d’1 longueur et enfin 

en sites sportifs de plusieurs longueurs)

▪ Pour accéder à certaines formations diplômantes proposées par la FFME (initiateur SAE, 

ouvreur, etc.) 

▪ Pour être responsable de séances à l’ASPALA 

▪ Une progression simple, tout en couleur : blanc, jaune, 

orange, vert, bleu, violet, rouge, noir...

▪ Planning des passages de passeports communiqué aux 

membres adultes



COMMISSION COMMUNICATION



COMMISSION COMMUNICATION

Objectifs :

▪ Gérer le site internet (contenu, espace membre)

▪ Formulaires d’inscription en ligne (adhésions, activités, etc.)

▪ Community management (Facebook, Twitter, autres à venir)

▪ Administration des outils de communication du club (mailing via SendInBlue)

▪ Promouvoir les activités du club, mettre en valeur ses résultats

▪ Gérer avec le Président les éventuelles relations avec la presse



COMMISSION COMMUNICATION

Les actions menées en 2019/2020 :



COMMISSION COMMUNICATION

Actions 2020 :

Evènements
▪ Championnat régional de difficulté les 9 et 10 mai 2020
✓ Création des flyers
✓ Photoreportage durant la compétition
✓ Appel à volontaire pour filmer durant la compétition !
✓ Communication avec la mairie
▪ Portes Ouvertes et dominicales
▪ Forum des Associations en septembre

Site internet 
▪ Refonte des inscriptions en ligne pour rentrée 2020
▪ Mise à jour et créations d’actualités
▪ Publication des évènements (sorties, JPO, etc.)



COMMISSION COMMUNICATION

Actions 2020 :

Communication 

▪ 1 newsletter tous les 2/3 mois
▪ Création de nouveaux outils : posters, kakémono

Chantier 2020 

▪ augmenter notre présence sur les réseaux sociaux 
▪ améliorer l’organisation de la communication



COMMISSION COMMUNICATION

Les membres 2019 :



COMMISSION COMMUNICATION

Les membres 2020 :
Nous avons besoin de vous !

Olivier
Enzo

SébToi ?

Mélanie

Michel



COMMISSION JEUNESSE

PerrineMélanieChristelle Thomas



COMMISSION JEUNESSE



131 jeunes inscrits au club

Baby (6-7 ans) tous niveaux 16

Microbes & Poussins (8-11 ans) tous niveaux 48

Benjamins & Minimes (12-15 ans) confirmés 24

débutants 24

Cadets & Juniors (16-18 ans) confirmés 12

débutants 7

COMMISSION JEUNESSE



Objectifs de la commission

coordonner et initier les actions pour les jeunes (enfants et ados) du club.

▪ Montrer aux jeunes les différentes facettes de l’escalade : 

- diff / bloc / vitesse

- et aussi, grimpe en extérieur sur rocher

▪ Leur proposer des activités spécifiques hors des cours : sorties, stages pendant les 

vacances

▪ assurer une bonne information des parents et les impliquer dans la vie du club côté 

jeunesse

COMMISSION JEUNESSE



Informer et impliquer les parents : 

- goûter d’information fin septembre

- formation : 3 juges de bloc (Mélanie, Rémi, Christelle)

COMMISSION JEUNESSE



Activités spécifiques :

- sortie jeune de bloc
- stages durant les vacances scolaires (Toussaint, février)

COMMISSION JEUNESSE



Activités spécifiques :

- séjour sur le pont de l’Ascension en vallée de la Loue

COMMISSION JEUNESSE



La suite

▪ continuer à monter en compétence
▪ budget spécifique
▪ proposer des choses pour les plus jeunes
▪ etc…

COMMISSION JEUNESSE



COMMISSION 
SORTIES 
ESCALADE & ALPINISME

Bilan 2019



OBJECTIFS DE LA 
COMMISSION 

SORTIES

✓ FAIRE DECOUVRIR AU PLUS GRAND NOMBRE:

• L’escalade sous toutes ses formes (bloc, falaise, grandes 
voies…)

• De nouvelles activités « montagne » de pleine nature (ski de 
rando, alpinisme…) 

✓ ACCESSION A L’AUTONOMIE

✓ PRATIQUER EN TOUTE SECURITE

✓ SE PERFECTIONNER



BILAN
QUANTITATIF

2019

• 12 SORTIES OFFICIELLES

• 152 PARTICIPANTS

• 6 sorties en falaise (viaduc des Fauvettes, Buis-les-Baronnies, Dentelles, 
Saffres & Saussois)

• 2 sorties bloc (Fontainebleau)

• 1 sortie grandes voies / montagne (Aig. Rouges – Chamonix)

• 1 sortie multi-activités (Drôme)

• 2 sorties en salle (Arkose & Nautil)



SORTIES A 

VENIR… 

en 2020

• 8 mars : bloc (Fontainebleau)

• 20 au 22 mars : ski de rando (Pralognan)

• 2 au 5 avril : terrain d’aventure (Caroux)

• 18 & 19 avril : falaise (Bourgogne)

• 1 au 6 mai : falaise (Drôme)

• 1 au 3 mai : canyonisme Bugey

• 20 au 24 mai : falaise & grandes voies (Durance)

• 30 mai au 1er juin: falaise « LA GROSSE SORTIE ASPALA » - Pentecôte 

(Bourgogne)

• 19 au 21 juin : alpinisme (Chamonix)

• 22 au 29 Août : Vallée de la Durance 

• 10 à au 13 septembre : Grandes voies Col de la Colombière & 

Jallouvre



Et merci à tous les organisateurs !

Sandrine

Urara

Fabrice

OlivierThierry



BILAN FINANCIER 2019

BUDGET PRÉVISIONNEL 2020

COTISATIONS 2020/2021

AG ASPALA 02/03/2020 



Charges Produits

Licences FFME 17.491,60 Cotisations adhérents (315) 71.156,60

Sorties (y comp. enc. et Pentecôte) 9.578,09 Sorties (participants) 8.849,00

Entrées salles (R&R et VA) 1.600,00 Revente aux adhérents 910,00

Personnel (salaires+charges+prestations) 33.556,42 Subvention CNDS (3ème année) 7.500,00

Matériel (SAE, EPI, Sorties) 6.590,34 Financements FFME 1.900,00

Frais généraux (PSL, site web, bureautique) 2.537,37 Prestations ext. (Jérémie: ESM, Ligue) 1.031,25

Animation (galette, soirée bénévoles) 1.323,84 Subvention Mairie 2.200,00

Formation & Compétitions (insc. et coach.) 1.155,50 Ressources div. (livret A, Rembts…) 432,32

Rembt Pass92 et ANCV 5.026,00 Pass92 et chèques ANCV 4.586,00

Total charges 78.859,16 Total produits 98.565,17

Bilan financier 2019

En caisse début 2019: 31.421,27 € /  Excédent 2019: 19.706,01 €  /  En caisse fin 2019: 51.127,28 €



Comparaison réalisé / prévisionnel 2019

L’essentiel de l’excédent 2019 provient des recettes supplémentaires de cotisations

Lignes Réalisé Prévu Commentaires Solde

Cotisations - Licences +53.225 +34.640 315 adhérents au lieu de 210 +18.585

Sorties -729 -1.000 ~1000 € Pentecôte et autres un peu bénéfic. +271

Entrées salles escalade -690 0 Stock restant R&R -690

Subvention Mairie +2.200 +5.000 Comme d’hab… -2.800

Matériel (total) -8.115 -5.100 Investissement matériel EPI, sorties, bureau -3.015

Frais généraux (total) -1.013 -1.350 OK y compris site web +337

Personnel (total) -33.556 -36.420 OK malgré prestations de remplacement Jérémie +2.864

Subventions de la FFME +1.900 +500 Projet multi-activité en plus +1.400

Formations & Compétitions -1.155 -2.450 Encore peu de compétiteurs +1.295

Animation -1.324 -950 ~OK -374

Divers dont subv. CNDS +7.500 +8.963 +6.950 Prestations Jérémie, livret A… +2.013

Résultat +19.706 -180 +19.886



Grandes évolutions 2015-2020

Le budget a été multiplié par 7 en 4 ans. L’excédent de cette année fait que la trésorerie est confortable.

Exercice Produits Résultat Commentaires Trésorerie

2015 13.800 +3.000 90 adhérents; pas de salaire 11.900

2016 14.600 +1.700 90 adhérents; pas de salaire 13.600

2017 36.200 +14.000 Passage à 140 adhérents; peu de MS 27.600

2018 56.300 +3.800 Hausse des cotis. + MS d’1 ETP 31.400

2019 98.500 +19.700 315 adhérents et MS en faible hausse 51.100

2020 99.900 -1.000 Stabilisation adhérents et maitrise MS 50.100

Points d’évolution pour 2020 et suivantes:

• CNDS à 7.500 € en 2019; 5.000 € en 2020; 0 € en 2021

• Début de plafonnement du nombre d’adhérents; voir pour les jeunes

• Développement de services aux adhérents: sorties, compétition…



Bilan financier 2019

En caisse début 2019: 31.421,27 €  /  Excédent 2019: 19.706,01 €  /  En caisse fin 2019: 51.127,28 €

QUESTIONS ?

Vote:

Approbation des comptes 2019,
affectation de l'excédent 2019 en 
"report à nouveau" 2020 et 
quitus du trésorier.
Non / Abst. / Oui



Budget prévisionnel 2020

Bases de prévision:

• 310 adhérents dont 130 jeunes et 180 adultes (sans doute plus, mais prudence…)

• Cotisation de base inchangée à 250 € adultes et jeunes ; réduction antoniens inchangée à -30 €

• Réduction réinscription ramenée à -30 € puisque les -50 € tenaient compte de la SAE tardive

• Introduction de réductions familles (même adresse): 2p: -10€ / 3p: -15€ / 4p: -20€ / 5p et +: -25€

• Subvention CNDS 5.000 € et demande Mairie 5.000 € …

• Augmentation sensible des dépenses d’encadrement: Alex année pleine et enc. comp. et sorties

• Peu de dépenses spécifiques pour la SAE (Mairie) mais pour des ouvreurs (après les régionaux)

• Augmentation des prises en charge des frais de transports pour les sorties et compétitions



Charges Produits

Licences FFME 15.080 Cotisations adhérents (310) 68.080

Sorties (y comp. enc. et Pentecôte) 10.900 Sorties (participants) 10.000

Entrées salles (R&R et VA) 1.500 Revente aux adhérents 1.500

Personnel (yc charges; prest. comp. sorties) 53.900 Subvention CNDS (4ème année) 5.000

Matériel (SAE, EPI, Sorties) 2.650 Financements FFME 1.000

Frais généraux (PSL, site web, bureautique) 1.460 Prestations ext. (Jérémie: ESM, Ligue) 4.300

Animation (galette, soirée bénévoles) 1.600 Subvention Mairie (demandée) 5.000

Formation & Compétitions (insc. et coach.) 3.670 Ressources diverses (livret A, T-shirt) 0

Rembt Pass92 et ANCV 5.000 Pass92 et chèques ANCV 5.000

Transports compétitions et sorties 2.500

Evolution voies SAE (ouvreurs et nacelle) 2.700

Total charges 100.960 Total produits 99.880

Budget prévisionnel 2020

En caisse début 2019: 51.127 € /  Déficit 2020: -1.080 €  /  En caisse fin 2019: 50.047 €



Budget prévisionnel 2020

QUESTIONS ?

Votes:

• Montant de la cotisation 2020/2021: 250 €                                                    

-30 € antoniens et -30 € pour réinscrits et  

-10 à -25 € pour les familles ; cumulables ;        

même cotisation pour adultes et jeunes                        

Non / Abst. / Oui

• Budget prévisionnel 2020:                       

Non / Abst. / Oui



Approbation du nouveau règlement intérieur

Vote

▪ Le règlement intérieur a été mis à jour

▪ Ce nouveau RI vous a été communiqué avant l’AG

▪ Conformément au statut il doit être approuvé en AG  

../Règlement intérieur ASPALA_validation AG.doc


Cession à titre gracieux à la Région de la partie SAE de 
l’Aspala au Lycée Descartes

Vote



Candidat pour le CA – Christian LEMAIRE

• Parce que j'aime et je pratique l'escalade depuis plus de 20 ans y compris en milieu naturel.

• Parce que l'Aspala est un club accueillant et chaleureux : il ne nous a pas fallu longtemps, 
avec Charlotte, pour se sentir pleinement intégrés.

• Parce que depuis mon arrivée à l'Aspala, j'ai déjà montré que je souhaitais participer à la vie 
du Club (Responsable de séance et membre de la commission compétition).

• Parce que, je trouve que l'Aspala est un Club très structuré et très dynamique.

• Parce que, avec une telle structure, il y a de belles perspectives pour monter de beaux projets 
(compétitions nationales voire internationales)

• Parce que je me suis toujours investi dans les clubs où j'ai été licencié et que, j'ai envie de faire 
bénéficier l'Aspala de mes compétences.

• Parce que la présidente est ultra motivée et donne envie de s'investir pour le club



Appel à candidatures pour les commissions



Rôle des responsables de séances



Organisation sortie Bourgogne



Informations et questions diverses


